



Póker político

Matías Pascal

“POR SUS ACTOS LOS CONOCERÉIS; desbandada de PRIISTAS HACIA MORENA”

Si, pero no... no, pero sí. Así es el cínico comportamiento de los políticos de hoy que, lamentablemente brincan de partido y colores políticos y se reinventan compromisos e ideologías que ni siquiera conocen... burdo y triste para un esquema democrático que impide las candidaturas y liderazgos ciudadanos para *privilegiar el sistema de partidos que cada vez está más deteriorado y desgastado... ¡además de que cuesta una lana sostenerlo!*

Hasta esta semana de Navidad, 18 exmilitantes del PRI, entre ellos antiguos gobernadores y cuadros clásicos que han ido saliendo del partido por diferencias con la actual dirección, arremeten contra *Xóchitl Gálvez y la califican de "títere" de las dirigencias del PAN, PRI y PRD;* para manifestar su total y comprometido apoyo a la candidatura del partido oficial por la Primera Magistratura.

Y es que ante la comedia de desvergüenza que hacen los políticos del partido que sea por obtener sus aspiraciones personales y ambiciosas, hoy dicen una cosa de la que al rato se arrepienten porque ya no funciona a sus acomodaticios afanes aspiracionistas.

Baste sólo recordar al mexiquense *Eruviel Ávila, quien hace un par de años despreciaba a la actual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, señalándola como "incapaz" para el cargo de jefa de Gobierno de la CdMx.* Hoy, dice todo lo contrario, pues ya pegó el brinco del tricolor al partido oficial, Morena.

Pero no es el único, hay más... y de todos los colores e inclinaciones políticas.

Y claro, *esto es natural al vivir en tiempo de elecciones, de reacomodos y, si se trata de la contienda presidencial, de arrepentidos, oportunistas con iniciativa, corta memoria y poca vergüenza.*

Tan sólo demos una vuelta por los diarios o los noticiarios, donde las notas más comentadas de los recientes días se encuadra con una foto para el recuerdo de un pequeño grupo de expriistas felices y sonrientes, con el *-se escuchan redobles del bombo y platillos-* anuncio rimbombante de la creación de la *Alianza Progresista por México, que un grupo de arrepentidos tricolores conformaron para sumarse a la campaña de la antes mencionada adversaria, Claudia Sheinbaum.*

A estos expriistas, se les olvidó que parte de la transformación consiste, precisamente, en la destrucción de instituciones y desaparición de organismos y programas creados

por el PRI, a lo largo de su historia en el gobierno, y que ellos promovieron y respaldaron cuando ocupaban altos cargos, apoyados por el tricolor.

Para justificar su decisión, a manera de vocero del grupo habló el exgobernador de Oaxaca, *Alejandro Murat*, hijo de un experto *"en acomodarse a lo que sea necesario"* para encontrar simpatía por la propuesta que tiene proyecto y plan y que propone la transformación de México, de la doctora *Sheinbaum*.

Otros más burdos, dijeron identificarse con la exjefa de Gobierno, aunque en el pasado reciente la atacaron y combatieron, como el ya mencionado exgobernador del Estado de México, *Eruviel Ávila*. O el alcalde de Cuajimalpa, *Adrián Rubalcava*, quien ahora se ha declarado *"soldado"* a las órdenes de la precandidata, pero antes le hacía la vida difícil junto con la alcaldesa incómoda de Cuauhtémoc, *Sandra Cuevas*.

Forman, también, parte de esta alianza, la hidalguense *Nuvia Mayorga* y el yucateco *Jorge Carlos Ramírez Marín*, ambos senadores de la República que llegaron por el PRI y que actualmente militan en el PVEM. En este grupo llama la atención la ausencia del mentor de la primera y el secretario de Gobernación en el peñato, *Miguel Ángel Osorio Chong*, sin embargo, si hay una veintena de representantes populares y dirigentes locales que decidieron abandonar al tricolor por mejor convenir a sus intereses políticos, aunque no lo acepten.

La mayoría de estos *"chapulines"* hasta hace pocos meses, eran activos militantes del PRI, y en esa calidad aspiraban a obtener la candidatura para un cargo de representación popular. Tal es el caso de las intenciones de competir por la Presidencia de la República, de *Alejandro Murat*; o la aspiración por la candidatura al gobierno de Yucatán o ya siquiera a la alcaldía de Mérida, de *Jorge Carlos Ramírez Marín*, o la Jefatura de Gobierno de la capital del país, en el caso de *Adrián Rubalcava*, hasta alguna presidencia municipal o un lugar en el Legislativo. Pero al no ser *"palomeados"* por su ahora exlíder, el campechano

Alejandro Moreno, mejor saltaron a otro pesebre...

Y es que resulta curioso que hasta que el proyecto político de cada uno de los mencionados -y los otros también- se frustraron, porque su partido, en el que militaron por tanto tiempo no los respaldó con una candidatura, se dieron cuenta de que *Claudia Sheinbaum* era la mejor opción; su propuesta de programa de gobierno, el más conveniente, y la transformación, el modelo ideal para el futuro del país.

Esa bienvenida a 18 priistas connotados es de gran utilidad a Morena. Ya lo aclaró el dirigente nacional del partido guinda, *Mario Delgado*, a quien lo que más le gustó es que dijeran que no venían por cargos.

Y para la doctora *Sheinbaum* estos personajes no tienen asegurados puestos o nombramientos. Es más, para ella es necesario que se analizase si hay posibilidad de incluirlos en algunas labores.

Ahora bien, falta ver que cumplan con el compromiso que hicieron. Pues la propuesta de los recién llegados, con el expertise que les dejó su trabajo tricolor, es caminar por todo el país para reunir liderazgos que se sumen al proyecto de *Sheinbaum*. *"Construir una plataforma abierta, de diálogo, de debate y reflexión. Es claro que hoy el partido en el que milité durante muchos años ha decidido sumar a un proyecto de afiliación de derecha"*, ha recalcado *Alejandro Murat*.

Con la suma de priistas a la Cuarta Transformación, queda más claro el propósito del lopezobradorismo de que su movimiento es -valga la redundancia- *"transformador"*. Morena es lo mismo que el PRI, sólo transformado... no hay más.

Y nos leemos hasta el lunes, con un nuevo mazo de cartas... ¡ciaoooo!

